

SALUD

Innopharma avanza en el descubrimiento temprano de fármacos

Innopharma, la iniciativa gallega para el descubrimiento temprano de fármacos, que lideran en la USC los profesores Mabel Loza y Ángel Carracedo, reunió en Santiago a expertos internacionales en innovación en el ámbito farmacéutico y biotecnológico. Es la segunda actividad de estas características que organiza, en la que evidenció sus avances en este campo.

SOCIEDAD

Destacan la pureza y la singularidad de las aguas minerales

La Asociación española de empresas de aguas de bebida envasadas y el Instituto Geológico y Minero de España presentaron en Santiago su acuerdo de colaboración. En el acto destacaron la singularidad y la pureza de las aguas minerales naturales y su interés alimentario. Ambas entidades avanzarán en el desarrollo de actividades de investigación, formación y divulgación, indicaron.



Barreiro Rivas durante su conferencia sobre la crisis.

CONFERENCIA

Barreiro Rivas llama a la regeneración de la democracia

Xosé Luís Barreiro Rivas, profesor de la USC y colaborador de La Voz, hizo un llamamiento a la regeneración democrática y al establecimiento de estructuras políticas más fuertes en una conferencia sobre la crisis, en la residencia universitaria Teniente General Barroso. Afirmó que el estado de bienestar ayudó a paliar la crisis.

SOLIDARIDAD

Un «mercado vintage» recauda fondos para la Cocina Económica

El día 28, en el patio de cristal del convento de San Francisco, se celebra entre las 11.00 y las 21.00 horas un «mercado vintage» de ropa de mujer, a beneficio de la Cocina Económica. También habrá calzado y complementos femeninos. Lo organiza la asociación Rocha Forte, que hasta el día 27 recoge donaciones de personas interesadas en participar en este acontecimiento.

Especialistas en Neumología alertan en hospitales y colegios sobre la EPOC

Resaltan el desconocimiento de un mal que mata al día a 50 personas en España

J. GÓMEZ
SANTIAGO / LA VOZ

Con lemas como *Fumar es respirar tu propia muerte*, *El tabaco no es tu amigo* o *La idiotez mata*, la Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica, y la Sociedad Gallega de Patología Respiratoria, celebraron ayer el Día Mundial de la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC). Enfatizaron la necesidad de dejar de fumar, como mejor forma de prevenir esta grave dolencia, que provoca numerosas secuelas en quienes la padecen. Además, cada día mueren en España 50 personas por EPOC. Así lo indicaron los doctores Carlos Rábade, Pedro J. Marcos y Marina Blanco, de los complejos hospitalarios de Santiago y A Coruña, en un acto celebrado en el Colegio Oficial de Médicos.

Marina Blanco destacó que hasta un 70 % de las personas que padecen EPOC están infra-diagnosticadas. Insistió en el interés de detectar lo más precozmente posible este mal, pa-

ra evitar sus graves consecuencias. Entre quienes las padecen, hay personas que notan falta de aire para realizar actividades diarias tan básicas como atar los zapatos; y en los casos más avanzados precisan oxígeno para respirar las 24 horas del día, explicó.

Para avanzar en la sensibilización de la sociedad acerca de las graves consecuencias de la asociación tabaquismo-EPOC, las dos sociedades científicas desarrollarán actividades el próximo año.

Hospitales y colegios

Una parte de la programación tendrá lugar en hospitales, donde se celebrarán reuniones de personas afectadas. Hay pacientes diagnosticados de EPOC que se mantienen como fumadoras, a pesar de advertirles de las terribles consecuencias que tiene el tabaco para su salud y calidad de vida. Pero es así en parte por la enorme dificultad que tienen algunas personas en dejar de fumar, indicó Pedro J. Marcos.

Los centros de enseñanza son



Marina Blanco, Pedro J. Marcos y Carlos Rábade, ayer. JUAN GRONDONA

asimismo un objetivo central para esta campaña de salud. Porque, en palabras de Carlos Rábade, 1,7 millones de adolescentes fuman en España, con el riesgo que supone para poder desarrollar EPOC.

Estos especialistas resaltaron asimismo que, en un reciente estudio, solo el 17 % de la población sabe lo que es la EPOC, y un 60 % de ese colectivo se enteró por los medios de comunicación. Es muy importante elevar

el conocimiento sobre este mal, y sobre el interés en su diagnóstico, indicaron.

Una persona con 40 o más años que sea fumadora y tenga dificultades para respirar es aconsejable que acuda al médico para que le diagnostiquen si padece EPOC. Es muy fácil, y no duele ni es cruenta, pues se hace con una prueba, la espirometría, que consiste solo en soplar sobre un aparato, para verificar su capacidad pulmonar, indican.

El profesor Juan Lema, de la USC, investido doctor «honoris causa» en Chile

SANTIAGO / LA VOZ

Juan Lema Rodicio, catedrático de la Facultad de Enseñanza Química, ha sido investido nuevo doctor *honoris causa* de la Universidad Católica de Valparaíso, en Chile. En el acto participaron más de un centenar de científicos procedentes de 15 países de Europa, Norteamérica, Latinoamérica y China, destaca la USC.

Juan Lema comenzó sus relaciones con Chile en 1984. Participó en la dirección, desde la USC, de 15 tesis doctorales de investigadores de siete universidades chilenas. Y contribuyó asimismo a la creación y consolidación de tecnologías aplicadas e innovadoras.

Rolando Chamy, director del Núcleo de Biotecnología Curauca de la citada universidad de Valparaíso, resaltó en un discurso, al referir los méritos de Lema, su importancia para el desa-



Lema, con la medalla de honor.

rollo de la ingeniería bioquímica y química en Chile.

Juan Lema dirigió hasta ahora 52 tesis doctorales y participó en numerosos proyectos de investigación, varios contratos con empresas y más de 300 artículos, publicados en revistas de alto impacto científico, según se destaca en el acto.

El Día de la Diabetes descubre retinopatías en pacientes que desconocían padecerlas

SANTIAGO / LA VOZ

En la carpa instalada en la plaza do Toural el sábado para conmemorar el Día de la Diabetes, especialistas del Instituto Oftalmológico Gómez-Ulla descubrieron retinopatías en personas que desconocían padecer este problema. Esta enfermedad en el colectivo de pacientes diabéticos, aumenta el riesgo de ceguera.

En concreto diagnosticaron «cuatro pacientes con retinopatía diabética no proliferante en ambos ojos, un paciente con retinopatía diabética en un solo ojo, una retinopatía hipertensiva en ambos ojos acompañada de trombosis venosa en uno de ellos, una retinopatía diabética no proliferante acompañada de edema macular diabético en ambos ojos y otras alteraciones maculares no vinculadas directamente con la diabetes», según indican.

«Queremos contribuir al diagnóstico precoz de las afecciones oculares»

Francisco Gómez-Ulla
Oftalmólogo

El centro oftalmológico valora positivamente la colaboración en esa iniciativa con la Asociación Compostelana de Diabéticos.

«Queremos contribuir al diagnóstico precoz de las afecciones oculares vinculadas a la diabetes, es decir, retinopatía diabética y edema macular diabético, ya que su detección temprana evita la ceguera del paciente», afirma Francisco Gómez-Ulla. Enfatiza la «importancia de realizar revisiones periódicas» como prevención.